



VAMOS A ESTUDIAR CASO POR CASO PARA RESOLVER CONFLICTOS, AFIRMA

Las puertas de la Conade siempre estarán abiertas, promete Rommel

ADRIANA DÍAZ REYES

En sus más de 20 años de trayectoria como deportista de alto rendimiento, Rommel Pacheco enfrentó todo tipo de adversidades; incluso, en 2016 subió al podio en la Copa del Mundo con una playera de Popeye debido a una sanción a la Federación Mexicana de Natación (FMN) por parte de la FINA.

Ese día, con la presea de oro colgada al cuello, el yucateco cantó el Himno Nacional a capela y entendió que en ocasiones la vida de los atletas no es color de rosa.

“Todavía me tocó un poco de la problemática internacional como atleta de alto rendimiento, entiendo por lo que están pasando mis compañeros y vamos a buscar la mejor solución para todos”, dijo Pacheco, nuevo titular de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), al preguntarle sobre las acciones que implementará para solucionar los conflictos con los deportistas acuáticos.

En su primer día de director del organismo, el medallista mundial se mostró abierto a escuchar a las partes involucradas.

“Debemos saber qué es lo que está pasando. Los problemas entre federaciones y directivos han oca-

sionado que los atletas no puedan recibir sus recursos y eso no puede continuar. Nuestro trabajo es asegurarnos de que en su camino a Los Ángeles 2028 tengan todo lo necesario. Voy a ser muy metodológico, analítico y abierto con las federaciones mexicana e internacional.”

Rommel llegó sonriente a la que será su oficina los próximos seis años. Su compromiso, subrayó, será apoyar al alto rendimiento, pero también fomentar la cultura física en todo el país.

“Me siento contento con este nombramiento y feliz de tener la confianza de la doctora Sheinbaum. En esta administración el deporte será una prioridad y se notó en la toma de protesta, pues la Presidenta mencionó que apoyará al alto rendimiento y a los semilleros.”

Además de buscar actuaciones históricas de la delegación nacional en el ciclo olímpico, Pacheco trabajará en la masificación de la actividad física.

“Lograr combinar el deporte con el bienestar social es una de las tareas importantes para mí. Hay que trabajar de la mano con los diputados y senadores para hacer los cambios pertinentes.”

Otro pendiente en su administración será el otorgamiento de becas a seleccionados.

“Si así lo permitieran la junta de gobierno y los tiempos, vamos a evaluar los tabuladores y checar qué se puede mejorar. Algunas cosas se resolverán en el corto plazo y otras en el mediano y largo. Tengo una gran responsabilidad en mis manos y la voy a aprovechar.”

Aunque aún no recibe su nombramiento de manera oficial, el yucateco ha tenido algunas reuniones con su equipo de transición.

“Vamos a estudiar carpeta por carpeta. Tendremos una política de puertas abiertas en la que evaluaremos cada caso y su problemática. Si está en mis manos darles más apoyo a los atletas, claro que se va a hacer, para eso estamos aquí”, afirmó.

El también teniente del Ejército Mexicano recibió la visita de personajes incómodos como Kiril Todorov, presidente de la FMN, quien está acusado de desvío de recursos.

Administración científica

Los cambios en la administración de los recursos se verán desde las primeras semanas de gestión del medallista mundial.

“Hay una área que antes se llamaba metodología y que ahora será utilizada para revisar los pro-



gramas anuales de las federaciones. Seremos muy analíticos para determinar a qué competencias y campamentos deben ir los atletas. Para ello nos apoyaremos en los entrenadores y equipos multidisciplinarios. También evaluaremos qué deportistas deben prepararse en el CNAR y quiénes, por cuestiones de altura, deberán hacerlo en estados como Baja California.”

Las puertas de su oficina, concluyó, estarán siempre abiertas.

“Muchos deportistas tienen mi número de teléfono y pueden llamarme o escribirme. Me tienen aquí y voy a estar para ellos todo el tiempo”.



◀ El ex clavadista dijo que tiene la gran responsabilidad de mejorar las actuaciones en los Juegos Olímpicos y trabajar en la masificación del deporte en el país. Foto @Rommel_Pacheco